

21 Décembre 2016

RDC: Menaces de mort contre Nelly Mbangou

Le 19 décembre 2016, la défenseuse des droits humains Mme **Nelly Mbangou** a reçu de nouvelles menaces de mort sur son téléphone portable et par SMS, provenant d'un numéro/expéditeur inconnu.

[Nelly Mbangou](#) est une défenseuse des droits humains qui travaille sur les questions relatives aux droits des femmes et des enfants au Nord-Kivu. Elle est coordinatrice d'**Aide et Action pour la Paix (AAP)**, et leader des femmes défenseuses des droits humains dans sa communauté du Nord-Kivu. Outre son travail pour la protection des droits des femmes et des enfants, AAP œuvre en faveur de la bonne gouvernance, de la résolution des conflits liés au droit à la terre, et pour la protection de l'environnement et des ressources naturelles dans la région. La question du droit à la terre et de la protection de l'environnement impacte souvent les femmes de façon disproportionnée, AAP rapproche toutes ces questions afin d'influer de manière positive la situation des droits humains au Nord-Kivu.

Le 17 décembre 2016, Nelly Mbangou a reçu un premier SMS d'un numéro inconnu, qui déclarait "*Je suis un tueur, tu dois savoir qu'on m'a payé de l'argent pour te tuer toi ou ton mari Jean-Paul, pour te sauver, envoie au minimum 5000\$ aujourd'hui. Si tu ne veux pas, l'un parmi vous va mourir, chez toi*". Selon ses collègues, le 18 décembre 2016, elle a reçu trois autres SMS provenant du même numéro et contenant d'autres menaces.

Le 19 décembre 2016, elle a reçu un autre message déclarant que c'était sa dernière chance de sauver sa vie et celle de son mari. L'expéditeur inconnu disait "*... tuer quelqu'un n'est qu'une blague pour moi*". Le jour même, elle a reçu un appel du même numéro. Elle a porté plainte au Parquet pour permettre les enquêtes auprès de l'agence de téléphone mobile Airtel en vue d'identifier l'auteur des menaces. En raison de ces menaces, Nelly Mbangou et sa famille ont été contraintes de prendre la fuite.

Front Line Defenders est profondément préoccupée par la sécurité de la défenseuse des droits humains Nelly Mbangou, et pense que les menaces de mort qu'elle a reçues sont un acte de représailles contre son travail légitime et pacifique en faveur des droits humains. Front Line Defenders estime que les menaces de mort proférées contre Nelly Mbangou font partie d'une plus vaste [campagne](#) de harcèlement et de menaces à l'encontre des défenseur-ses des droits humains en RDC; elles font suite à l'assassinat de [Marcel Tengezeza](#) et du [Père Vincent Machozi](#) dans la province du Nord-Kivu cette année. Le climat est précaire pour les défenseur-ses des droits humains, depuis le refus du président Joseph Kabila de quitter la présidence au terme de ses deux mandats.

Front Line Defenders exhorte les autorités de RDC à:

1. Prendre les mesures nécessaires afin de garantir l'intégrité physique et psychologique et la sécurité de Nelly Mbangou et sa famille.

2. Ouvrir immédiatement une enquête approfondie et impartiale sur les menaces de mort proférées contre Nelly Mbangu, dans le but de publier les résultats et de traduire les responsables en justice conformément aux normes internationales;
3. Garantir qu'en toutes circonstances, tous-tes les défenseur-ses des droits humains en RDC, puissent mener à bien leurs actions légitimes en faveur des droits humains, sans craindre ni restrictions ni représailles.